
! ! ! !新华社华盛顿 !月 "日电 （记者 周
舟）总部位于美国纽约的电气与电子工程
师协会（!"""）#日发表声明说，解除对华
为及其子公司员工参与 !"""出版过程中
同行评审和编辑工作的限制。

声明说，所有 !"""会员都可以继续
正常参与 !"""的全部活动，无论他们的
雇主是谁。
美国商务部 $月中旬将华为及其附属

公司列入限制交易的“实体清单”。!"""随
后发布声明说，华为公司及其员工无法参

与 !"""一些通常不向公众开放的活动，
包括部分出版物的同行评审和编辑过程。

!"""此举在学术界招致广泛批评。中
国科协所属十学会 %日发表声明称，这一
“审稿门”事件，是对科学家个人和机构的
严重歧视，是学术交流发展中的严重倒退，
已成为国际学术界科技界的一场危机。

!"""发表的最新声明说，此前限制性
的做法是为了规避相关的法律风险。经与
美国商务部沟通，华为及其子公司的员工
可以参加 !"""出版过程的同行评审和编

辑工作。
声明说：“我们由衷地感谢来自世界各

地的会员和志愿者向 !"""提出的问题和
意见，同时也感谢大家耐心等待我们处理
好这一复杂的法律情况。”

!"""由美国电气工程师协会和无线
电工程师协会于 &'()年合并而成，目前在
全球拥有 *)万多名会员。作为全球最大的
专业技术组织，!"""在电气及电子工程、
计算机、通信等领域发表的技术文献数量
占全球同类文献的 )+,。

! ! ! ! 据新华社

北京 ! 月 " 日

电 针对美国联
邦快递在中国
未按名址投递
快递事件，国家
邮政局局长马
军胜在接受记
者采访时表示，
任何快递企业
都必须遵守中
国法律法规，不
得损害中国企
业和用户的合
法权益。

国家邮政
局局长马军胜
说，近日，我们
接 到 用 户 投
诉，美国联邦
快递在未经用
户同意、也没
有告知用户的
情况下，擅自
将快件转寄他
地，未按名址
投 递 相 关 快
件，严重损害
了用户合法权
益，扰乱了快
递市场秩序，
违反了我国快
递 业 有 关 法
规。所以，国家有关部门决定立案调查。

马军胜表示，对美国联邦快递进行立案调
查，有利于维护快递市场秩序，维护用户合法
权益，确保邮政通信安全和经济安全。我国快
递市场巨大，发展快、潜力大，欢迎各国来投资
发展。但前提是遵守中国法律法规，遵守市场
规则和契约精神，不能出于非商业目的来阻断
正常的快递服务，损害中国企业的合法权益。
我们衷心希望国外企业严格遵守中国快递业
法规，依法经营，加强服务质量管控和运营管
理，合规地提供快递服务。

IEEE“审稿门”事件是对
科学家个人和机构的严重歧视

! ! ! !新华社北京 !月 "日电 （记者 张泉
屈婷）电气与电子工程师学会（!"""）日前
对华为员工及华为资助的个人参与审稿作
出无理限制。中国科协所属十学会 #日发
表声明称，这一“审稿门”事件，是对科学家
个人和机构的严重歧视，是学术交流发展
中的严重倒退，已成为国际学术界科技界
的一场危机。

声明指出，科研人员参与期刊审稿是
履行同行评议责任的基本权利，没有国
籍、种族或机构之分。对科学家从事正常
学术交流横加限制，是对学术独立、科学
精神和科学共同体价值观的亵渎，是对正
常学术交流秩序和科技发展的粗暴践踏。

对学术交流政治化的危险做法应高度警
惕，并对其给国际学术交流蒙上的阴影深
表忧虑。
声明强调，科学无国界。!"""作为具

有国际影响力的非政治性、非营利组织，其
内部少数人将学术交流与政治捆绑的举
动，完全背离其长期秉持的“可信赖、无偏
见”的核心价值。对学术交流政治化的逆流
坚决反对，对挑战自由平等学术交流准则
的企图坚决反对，对破坏公平公正学术环
境的行径坚决反对。
声明呼吁，世界各国科学家、科技组织

和学术共同体关注此次学术界的重大危
机，共同捍卫学术交流的国际准则，确保科

学研究无政治化，共同采取有效行动，避免
事件滑向危害科技健康发展和人类文明进
步的深渊。

声明指出，解铃还须系铃人，敦促
!"""清醒认识事件对全球科学共同体所
造成的危害，以实质举措消除事件的恶劣
影响，让学术交流回归正常轨道，以实际行
动取信于全体会员和全球科技界。
此次发表声明的十个学会包括中国电

子学会、中国通信学会、中国人工智能学
会、中国电机工程学会、中国机械工程学
会、中国电工技术学会、中国仪器仪表学
会、中国光学学会、中国汽车工程学会、中
国生物医学工程学会。

! ! ! !六月!从孟夏转入仲夏的季节!也是一年

中万物生长最茂盛的时节"在浦东!夏日里点

燃的一把#火$!燃起了#闯将$们逆势飞扬%高

位起跳的激情和速度" !月 "#日!市委常委

会举行会议&以下简称#会议$'!专题研究浦

东新区工作!审议通过(关于支持浦东新区改

革开放再出发实现新时代高质量发展的若干

意见)&以下简称(意见)'* $月 #日!浦东新

区第一时间召开党政负责干部会议! 吹响了

改革开放再出发的#冲锋号$*

从一片阡陌到满目繁华! 浦东胼手胝

足!奋斗了 %& 多年的光阴!取得了令世人

惊叹的成就* %&#'年(浦东新区 )*+突破

#万亿元!占上海经济总量的约 #,"* 细读

(意见)!对于这位立下累累战功的#闯将$!

市委市政府的殷殷期许跃然纸上*进入新时

代的浦东要始终发挥开路先锋+ 示范引领%

突破攻坚作用, 始终聚焦推动高质量发展%

创造高品质生活, 始终对标国际最高标准%

最好水平(更好彰显新时代浦东开发开放的

旗帜意义"

尤其需要划重点的是-.面对深刻变化的

国际环境(浦东要有逆周期的表现+逆势飞扬

的态势( 全力以赴在新时代创造出新的业

绩*$这样的期许有其特别的背景*今年!上海

第一次将 )*+增速预期设定在 $-.$/!-的

区间*被调低的数字背后!说明上海机遇与挑

战并存!压力与动力同在!外部环境不确定不

稳定因素增多! 保持经济平稳运行的难度加

大*在这样的背景下!#逆周期$#逆势飞扬$这

样的关键词! 既显示了浦东在上海经济发展

中的重要地位, 也说明在当前严峻的经济形

势下!浦东作为改革开放的排头兵+先行者!

责无旁贷必须承担起的新时代新使命*

厚望之下!市委市政府也给浦东送上#厚

礼$!让改革开放再出发的浦东如虎添翼* 会

议指出!浦东开发开放是上海全市的大事!要

凝聚起支持浦东改革开放再出发的强大合

力* 特别值得关注的是!会议要求!市级部门

向浦东放权要放充分+放到位!在市级权限内

给予最大限度的支持和赋权! 推动浦东更好

发挥排头兵和试验田的作用*

过去人们谈#简政放权$时!重点往往放

在#简政$上!政府职能转变往往也在#简政$

上下足功夫!通过#刀刃向内$!压缩内部流程

再造等改革举措!为区域发展创造更便利+更

良好的环境* #放权$则将从实质上为改革开

放释放更大的空间和能量*事实上!妨碍审批

效能等进一步提升的一大原因就是事权* 比

如! 人们关注的国内外+ 海内外人才审批权

等!如果只是#简政$!事权没有下放到区里!

还是难以突破人才引进的瓶颈*可以想见!有

了#放权$#赋权$的利器!无论是自贸区新片

区+张江科学城等!#排头兵$们开疆拓土将更

心无旁骛+一往无前*

浦东因改革开放而生!因改革开放而兴!

改革开放是浦东与生俱来的使命和责任* (意

见)在为浦东再出发指明方向的同时!也绘就

了未来发展的路线图*上海市委常委会表示(

浦东要着力推进首创性改革+引领性开放+开

拓性创新(着力提升城市能级和核心竞争力(

着力提高治理体系和治理能力现代化水平(

着力加强生态文明建设和生态环境保护(不

断开创各项工作新局面* #浦东要把握机遇+

乘势而上!始终坚持以制度创新为核心!大胆

试+大胆闯+自主改!在首创突破上用劲使力!

在发光发热上用劲使力! 把制度创新的效能

更好地转化为高质量发展的动能* $浦东新区

有关负责人对此表示*

风劲帆满!海天辽阔!历史永远只眷顾坚

定者+奋楫者+搏击者* 即将迈入而立之年的

浦东! 将以锐意创新的勇气+ 敢为人先的锐

气+蓬勃向上的朝气!把高含金量的(意见)贯

彻到浦东改革开放+创新发展的方方面面*

踏上新征程的浦东#闯将$!未来可期*

!
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IEEE解除对华为员工
参与同行评审的限制


